

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** 73 (1928)  
**Heft:** 12

**Buchbesprechung:** Bulletin bibliographique

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## INFORMATIONS

**Le budget militaire.** — Rien à retenir de la discussion à laquelle le budget militaire a donné lieu au Conseil national, rien, si ce n'est une observation d'un député socialiste, M. Rosselet. Il a soutenu, expose un journal quotidien, que les dépenses militaires étaient stériles, parce que nos troupes ne joueraient pas un grand rôle dans une guerre.

Toujours le même verbiage, et toujours le même défaut de simplicité. Il ne s'agit pas de rôle grand ou petit à jouer dans une guerre. Par son existence et son instruction, notre armée est-elle en mesure de faire respecter la politique et le territoire de la Confédération ? Voilà la question, la seule question. Les événements ont fait voir qu'elle a rempli cette condition en 1870-71 et de 1914 à 1918. Cela ne signifie pas, naturellement, qu'elle la remplira en toutes circonstances. L'avenir n'est à personne. Mais ce n'est certainement pas en la privant de ses moyens qu'on la tiendra prête à son devoir de protection. M. Rosselet peut regretter que ce devoir ne soit pas un grand rôle. Si modeste soit-il, l'armée doit pouvoir le remplir le cas échéant.

## BULLETIN BIBLIOGRAPHIQUE

*Etude monographique de la vallée de Saas*, par Jean Le Comte, docteur ès sciences. Broch. in-4° de 88 pages, avec croquis et photographies. Imprimerie J. Sterren, Viège 1928.

La vallée de Saas est bien connue des touristes, surtout de ceux qui ne craignent pas de s'éloigner des chemins de fer. La brochure de M. Jean Le Comte la fait connaître, et d'une manière très complète, à d'autres points de vue, plus rapprochés des disciplines de la science : géologie, morphologie, et, — ceci intéresse plus spécialement le public militaire, — géographie. A ce propos, on s'arrêtera surtout au chapitre premier qui donne le cadre géographique, au chapitre III<sup>e</sup> qui énumère et commente les voies de communication, et au chapitre IV<sup>e</sup> consacré au peuplement de la vallée ainsi qu'aux occupations des habitants. C'est de bonne étude documentaire, utile non seulement pour la connaissance des lieux, mais à titre d'exemple des travaux de ce genre. Tout officier chargé d'un service de reconnaissance générale peut en faire son profit.